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Ata da reunião da Congregação da Escola de Comunicação, de 09 de novembro de 2016.  1 

 2 
Ao nono dia do mês de novembro do ano de dois mil e dezesseis, às catorze horas, na sala da Congregação da 3 
Escola de Comunicação, realizou-se a reunião da Congregação presidida pelo Diretor professor Amaury 4 
Fernandes e com os seguintes presentes: professora Chalini Torquato Gonçalves de Barros – Diretora Adjunta 5 
de Graduação, professor Milton Nunes Campos – Chefe do Departamento de Métodos e Áreas Conexas, 6 
professor Marcelo Helvecio Serpa – Chefe do Departamento de Expressão e Linguagens, professor Fernando 7 
Souza Gerhein – Chefe do Departamento de Fundamentos. Estavam presentes ainda, os professores Consuelo 8 
da Luz Lins, William Dias Braga, Adriana Schneider Alcure, Andréia Rezende Barreto Vianna, Mario Feijó 9 
Borges Monteiro - Coordenador de Produção Editorial, Jacyan Castilho de Oliveira - Coordenadora de Direção 10 
Teatral, Lucimara Rett – Coordenadora de Publicidade e Propaganda, Cristiane Costa – Coordenadora de 11 
Jornalismo, Suzy dos Santos – Coordenadora do Ciclo Básico, Lucas Rocha – representante do CAECO, e Michele 12 
Bösel, representante discente. A servidora Flavia Martinez Ferreira Cherullo secretariou a reunião. Iniciando a 13 
reunião o Diretor Amaury verificou o quórum necessário para início das atividades. 1. DISCUSSÃO SOBRE O 14 
PROJETO PEDAGÓGICO O Diretor Amaury esclareceu que esta era uma reunião conjunta com o CONDEP, tendo 15 
em vista que a aprovação do PROJETO PEDAGÓGICO é de interesse dos dois colegiados. Foi colocado em 16 
discussão o projeto, que apesar de elaborado e aprovado pela direção anterior, foi atualizado pelos 17 
coordenadores de curso e chefes de departamentos nas últimas duas semanas. O documento agora incluirá em 18 
seu texto o projeto de extensão da Escola, atualização dos cursos de pós-graduação, nova descrição dos 19 
departamentos, um memorando de abertura falando sobre a reforma curricular em andamento, inclusão das 20 
COAAS separadas por habilitação, além das alterações realizadas nas duas últimas semanas. O projeto 21 
pedagógico da Direção Teatral terá seu texto em separado. A atualização deste conteúdo, no que tange a 22 
reforma curricular da ECO, será colocada como pauta permanente do CONDEP durante todo o ano de 2017. Os 23 
PROJETOS PEDAGÓGICOS foram aprovados por unanimidade e serão encaminhados para aprovação do CEG. 2. 24 
INFORMES SOBRE O PDI DA ESCOLA DE COMUNICAÇÃO O diretor Amaury cobrou dos chefes de departamento, 25 
coordenadores de curso e diretora adjunta a participação de todos no Plano de Desenvolvimento Institucional – 26 
PDI, que será válido para os próximos cinco anos da ECO. O diretor lembrou que este planejamento é importante 27 
para possibilitar um novo incremento para o ingresso nos cursos. Ficou definido que até o dia 21 de novembro os 28 
chefes de departamentos, os coordenadores de curso e diretora adjunta deverão encaminhar o PDI para a 29 
Direção. 3. APROVAÇÃO DA SOLICITAÇÃO DO NEPP – DH, REFERENTE AO MEMORANDO DA DIREÇÃO 30 
APRESENTANDO A AMPLIAÇÃO DO NÚMERO DE DISCIPLINAS Aprovado por unanimidade a incorporação das 31 
novas disciplinas do Núcleo de Estudos de Políticas Públicas (NEPP-DH) como Complementares de Teoria, 32 
espelho do que aconteceu com as primeiras matérias ofertadas pelo NEPP-DH. O diretor Amaury Fernandes 33 
destacou, ainda, que os alunos da ECO têm participado destas disciplinas. 4. ASSUNTOS GERAIS 4.1 TERMO DE 34 
COOPERAÇÃO ACADÊMICA - PPGTLCOM A professora Katia Augusta Maciel apresentou à Congregação o Termo 35 
de Cooperação Acadêmica entre a PPGTLCOM da Escola de Comunicação da UFRJ e a Escola Superior de 36 
Propaganda e Marketing (ESPM-Rio). No mesmo, as duas instituições possibilitam atividades conjuntas nos 37 
programas de Pós-Graduação em Tecnologias e Linguagens da Comunicação. A professora destacou que consta 38 
no acordo a condição de autorização prévia e expressa de ambas as partes para utilização das marcas, 39 
representadas por seus títulos e logotipos. O Termo foi aprovado por unanimidade pelo quórum presente. 4.2 40 
OFICIALIZAÇÃO DA COOPERAÇÃO ACADÊMICA - PROJETO DE PESQUISA CORONELISMO ELETRÔNICO: 41 
DINÂMICAS ASSIMÉTRICAS DE PODER E NEGOCIAÇÃO A professora Suzy dos Santos solicitou a Congregação a 42 
oficialização de Cooperação Acadêmica do Projeto de Pesquisa de Coronelismo eletrônico com as instituições 43 
federais: CP-Redes (UFBA), Giga (UFBA), Lapcom (UNB), COMUM (UFPI), Grupo Jornalismo Digital (UFRGS), 44 
Grupo de Pesquisa Hipermídia e Linguagem (UFSC), ObjETHOS (UFSC), GP Geografias da Comunicação (UFS), 45 
 OBSCOM/CEPOS (UFS), Laboratório de Jornalismo e Narrativas Audiovisuais (UFJF); e as Organizações Sociais: 46 
 Artigo 19, IMD – Instituto Mais Democracia, Intervozes – Coletivo Brasil de Comunicação Social e Coletivo 47 
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COMjunto de Comunicadores Sociais. Projeto aprovado por unanimidade pelo quórum presente. 4.3 48 
OFICIALIZAÇÃO DA COOPERAÇÃO ACADÊMICA – NUMARK Aprovado por unanimidade a oficialização da 49 
Cooperação Acadêmica entre o Núcleo de Marketing (NUMARK) da Escola de Comunicação da UFRJ e as 50 
seguintes instituições:  Sociedade Brasileira dos Profissionais e Pesquisadores de Comunicação e Marketing 51 
Politico – POLITICOM, Asociación Latinoamericano de Consultores Políticos – ALACOP e Associação brasileira de 52 
consultores políticos – ABCOP. 4.4 PROCESSOS ADMINISTRATIVOS – DMAC O Professor Milton Nunes Campos, 53 
coordenador do DMAC, colocou em pauta para apreciação: Processo n° 23079.005401/2016-13 - Lucimara Rett 54 
(no processo lê-se Lucimara Retti, erradamente) - Estágio Probatório aprovado por unanimidade depois de 55 
prestados devidos esclarecimento, explanado o Processo n° 23079.054783/2016-17 - Suzy dos Santos - 56 
progressão funcional de Adjunto III para Adjunto IV posto em votação e aprovado por unanimidade, seguido pelo 57 
Processo n° 23079.054785/2016-06 - Suzy dos Santos - progressão funcional de Adjunto IV para Associado da 58 
Professora também aprovado por unanimidade pelo quórum presente. 4.5 PROCESSOS ADMINISTRATIVOS – 59 
Departamento de Fundamentos O Professor Fernando Souza Gerheim, coordenador do Departamento de 60 
Fundamentos, colocou em pauta para apreciação: Processo n° 23079.039550/2016-03 - Lívia Flores Lopes - 61 
progressão funcional de Adjunto II para Adjunto III foi aprovado por unanimidade, Processo n° 62 
23079.041352/2016-82 - Lívia Flores Lopes - progressão funcional de Adjunto III para Adjunto IV foi aprovado por 63 
unanimidade, Processo n°23079.041356/2016-61 - Fernando Souza Gerheim - progressão funcional de Adjunto 64 
III para Adjunto IV foi aprovado por unanimidade, Processo n° 23079.052736/2016-21 - Eduardo Granja Coutinho 65 
- progressão funcional de Associado II para Associado III foi aprovado por unanimidade, Processo 66 
n°23079.051311/2016-02 - Liv Rebecca Sovik - afastamento do país foi aprovado por unanimidade, ratificação do 67 
Processo n° 23079.043114/2016-10 - Paulo Guilherme Domenech Oneto - afastamento do país, também 68 
aprovado por unanimidade 4.6 PROCESSOS ADMINISTRATIVOS – DEL O Professor Marcelo Helvécio Serpa, 69 
coordenador do DEL, colocou em pauta para apreciação: Processo n° 23079.041348/2016-14 - Consuelo da Luz 70 
Lins - homologação de banca para a progressão funcional de Associado IV para Titular que foi aprovado por 71 
unanimidade, Processo n° 23079.045494/2016-19 - Cristina Rego Monteiro da Luz - progressão funcional de 72 
Adjunto IV para Associado I foi aprovado por unanimidade, Processo n° 23079.046152/2016-16 - William Dias 73 
Braga - progressão funcional de Associado III para Associado IV foi aprovado por unanimidade, Processo 74 
n°23079.047310/2016-55 - Maria Beatriz da Rocha Lagoa - progressão funcional de Adjunto III para Adjunto IV 75 
também aprovado por unanimidade. 4.7 RESOLUÇÃO 08/2014 DO CONSUNI O Professor William Dias Braga 76 
apresentou, em resumido, para o quórum presente a Resolução 08/2014, que trata da pontuação de docentes 77 
no que tange: Grupo 1 - Atividades de Ensino Básico, Graduação, e/ou Pós-Graduação; Grupo 2 - Atividades de 78 
Pesquisa e Produção Intelectual; e Grupo 3 - Atividades de extensão. Foi apontado a necessidade de adequação 79 
da proposta de pontuação da ECO à esta Resolução. O diretor Amaury propôs que cargos diretivos tenham 70 80 
pontos assegurados, pois os mesmos não são atrativos aos docentes na atual regra de pontuação. Ficou decidido 81 
que os departamentos realizarão discussão deste tema e o mesmo será pauta da reunião de Congregação de 82 
Dezembro. 4.8 – PROFESSORES DA DMAC Os professores do DMAC, pelo professor Milton Nunes Campos, 83 
questionaram a Congregação sobre a possibilidade de abrir concurso para professores permanentes no 84 
departamento. O diretor Amaury informou que somente a Reitoria poderá abrir este tipo de edital. O professor 85 
Amaury sinalizou ainda que a Secretaria da Direção Adjunta da Graduação irá consolidar, junto à Direção, o 86 
levantamento dos números de professores por setor dentro de cada departamento. Existem duas vagas que 87 
necessitam de preenchimento na ECO, uma relativa a Redação Técnica do curso de Produção Editorial e outra 88 
vaga relativa a Antropologia e Comunicação. Estas vagas deverão ser solicitadas para a reserva técnica do Reitor, 89 
dependendo da fundamentação do pedido. O diretor Amaury, ainda, elucidou sobre o processo. Explicou que, 90 
quando o Governo Federal libera vagas, a Reitoria da UFRJ institui a comissão temporária de alocação de vagas, 91 
COTAV, que é composta por professores do CEG, do CEPG e do CONSUNI. Todas as unidades encaminham seus 92 
pedidos justificados e estes são avaliados um a um e as vagas são distribuídas de acordo com as necessidades. Às 93 
dezesseis horas e trinta minutos, sem nada mais a tratar, o professor Amaury Fernandes deu por encerrados os 94 
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assuntos da reunião da Congregação. 5 CONDEP 5.1 APROVAÇÃO DA ATA DE OUTUBRO  A Ata da reunião de 95 
outubro foi aprovada pelo quórum presente. 5.2 APRESENTAÇÃO DA NOVA SERVIDORA Flavia foi apresentada 96 
formalmente a todos os presentes, ela atuará na Secretaria da Direção Adjunta de Graduação. 5.3 INDICAÇÃO 97 
DE NOME PARA A COORDENAÇÃO DE MONITORIAS A diretora adjunta Chalini Torquato informou aos 98 
professores participantes do CONDEP sobre a saída da professora Maria Beatriz Lagoa da coordenação e foi 99 
indicado pelo colegiado o professor Ivan Capelli para a função. 5.4 INFORMAÇÕES PARA A GRADE 2017.1 A 100 
diretora adjunta Chalini Torquato e o diretor Amaury Fernandes solicitaram aos presentes que enviem as grades 101 
de 2017.1 e pedidos de alterações até, no máximo, o dia 20 de dezembro. 5.5 SOLICITAÇÕES DA ALUNA CAMILA 102 
PORTUGAL CASTRO RIBEIRO – DRE: 114093456 A professora Lucimara Rett fez aos presentes um breve histórico 103 
sobre as solicitações da aluna, incluindo o último pedido de Mobilidade Acadêmica, o qual não teve a 104 
possibilidade de atendimento nos prazos ou condições apresentados pela aluna. As professoras Lucimara Rett, 105 
Chalini Torquato e o diretor Amaury Fernandes orientaram que o pedido da aluna era o de cursar uma disciplina 106 
isolada em outra instituição federal e que neste caso, também, não seria possível o atendimento, com base na 107 
resolução do CEG 02/72, artigo quarto, que trata a impossibilidade de matrícula em disciplina isolada, alínea b - 108 
“quando o interessado já tiver obtido essa franquia no período de 5 (cinco) anos anteriores”. A aluna já cursou a 109 
matéria e foi reprovada por média e frequência em 2016.1, mas ainda tem a disciplina franqueada na UFRJ para 110 
nova matrícula. A professora Lucimara Rett solicitou ao colegiado encaminhar o caso desta aluna para a COAA de 111 
Publicidade e Propaganda para orientação acadêmica e planejamento de estudos para a conclusão do curso, o 112 
que foi aprovado pelo quórum presente por unanimidade. 5.6 PROJETOR NO CPM Foi solicitado pela professora 113 
Tereza que realize uma obra no CPM para colocar o projetor na distância correta da tela. O diretor Amaury 114 
solicitou que faça uma verificação das configurações do projetor, temporariamente coloque outro projetor para 115 
atender às aulas e, para o orçamento do ano que vem, seja previsto esta modificação se ainda necessário. 5.7 116 
CÓDIGO DE DISCIPLINAS O professor Milton questionou, sobre a troca dos códigos de disciplina aprovados na 117 
última reunião de congregação entre as disciplinas do DEL e do DEMAC, quem realiza estas modificações no 118 
SIGA. O diretor Amaury informou que neste caso os chefes dos dois departamentos devem abrir processo junto a 119 
PR1 para realizar as alterações. 5.8 OUTROS ASSUNTOS A professora Lucimara Rett trouxe para o colegiado as 120 
seguintes consultas. O processo de aluno passou pela revalidação de diploma e a seção de ensino sinalizou que 121 
deve ser enviado novamente para a comissão de revalidação. A comissão foi dissolvida e uma nova foi 122 
constituída, a professora perguntou qual seria a comissão a ser encaminhada a revalidação. O diretor Amaury 123 
informou que deve ser encaminhada para a comissão em vigência, referendando o relatório antigo. Em outra 124 
questão: uma aluna está em intercâmbio na Universidade Sorbonne e deseja fazer um estágio na França. O 125 
diretor Amaury informa que, como a instituição não tem convênio com a UFRJ, só poderia assinar o estágio se a 126 
mesma passar pelos trâmites legais de convênio com a Universidade. Às dezessete horas e trinta minutos, sem 127 
nada mais a tratar, o professor Amaury Fernandes deu por encerrada a reunião conjunta da Congregação e 128 
CONDEP. 129 


